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С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

Александр Валерьевич!
От лица студенчества Института радиоэлектроники 

и информационных технологий поздравляем Вас  
с прошедшим днём рождения! 

Традиционно хочется пожелать крепкого здоровья, 
семейного благополучия и терпения. Вы всегда держите 
руку на пульсе технических достижений науки и техники 
и твердым шагом идете и ведете наш институт  
по тропе знаний. Но директор, как и полагается, отвечает 
за все векторы развития своего подразделения, поэтому 
в ИРИТ и учебная, и внеучебная деятельность находятся 
на высоком уровне. Активисты института выражают 
Вам благодарность за поддержку творческих инициатив  
студентов.

Студенческий актив ИРИТ

ИРИТ вновь стал самым крупным институтом  
в Нижегородском политехе!

Институт радиоэлектроники и информационных  
технологий 2 сентября распахнул свои двери перед  
первокурсниками 2019 года, Свои первые студенческие 
билеты получили более 330 ИРИТовцев. 

Собравшихся на университетской площади – препода-
вателей, сотрудников, гостей и студентов – приветствовал 
ректор нашего университета Сергей Михайлович 
Дмитриев. Он поздравил первокурсников, произнес  
напутствующие слова и назвал ребят гордым именем - 
политехниками. 

Первокурсники дали традиционную клятву исполь-
зовать полученные профессиональные навыки во благо  
и во славу своего родного вуза, беречь и преумножать 
традиции НГТУ им. Р.Е. Алексеева. 

Великий огонь знаний был зажжён, и политехники 
исполнили гимн родного университета.

Знакомство руководства ИРИТ и его студентов  
состоялось на площади. Напутственное слово дал перво-
курсникам директор института Александр Валерьевич  
Мякиньков. 

Ещё раз поздравляем всех студентов и преподавате-
лей с началом учебного, а первокурсникам мы говорим: 
«Добро пожаловать и в добрый путь!»

ДЕНЬ ЗНАНИЙ - ЭТО НАШ ДЕНЬ!

НОВОСТИ ИРИТ



3Радио +

РАБОТАТЬ В ДРУГОМ ИЗМЕРЕНИИ – МЕЧТА ИЛИ РЕАЛЬНОСТЬ?

Лето – пора каникул, отпусков, солнца и хорошего  
настроения. Но ИРИТовцы и не думают отдыхать! Начиная 
с 3 курса, учащиеся нашего института имеют возможность 
устроиться по специальности в известные IT-компании.  
Так, например, в компанию MERA студенты старших курсов 
могут попасть тремя способами:

1. Стажировка, которая длится от трех месяцев  
до полугода;

2. Курсы программирования от Института переподго-
товки специалистов НГТУ им. Р.Е. Алексеева;

3. Летняя школа, которая проводится на базе ННГУ 
им.Н.И. Лобачевского.

Мы пообщались со студентом 4 курса Дмитрием 
Долбуновым (гр. 16-ИТД), который получил  
приглашение на работу в этой компании, после  
успешного прохождения летней школы.

Расскажи, пожалуйста, что тебе больше всего  
запомнилось в летней школе.

Больше всего понравился формат занятий: утром  
лекционные занятия, перерыв, а после - практика 
и работа с менторами*. Курсы английского языка  
разных уровней подготовки: от элементарного  
до продвинутого. Из конкретных модулей особенно  
выделилась «Программная инженерия». Преподаватель, 
Владимир Волков, один из опытнейших менеджеров 
компании, на реальных примерах из работы разбирал 
любые вопросы участников.

Насколько нам известно, по окончании данного 
курса проходит защита проектов. На какую тему был 
твой проект?

Я работал с голосовым онлайн-чатом. Такая тема 
взята была лишь с целью слегка ознакомиться с Java 
Sound API, а также для практики разработки компактных 
проектов на Java, т.к. C++ немного приелся (улыбается). 
К тому же, моё хобби достаточно сильно пересекается  
с выбранной темой.

Как проходила защита проекта?
Мы презентовали свои работы перед менеджерами  

и старшими инженерами компании. Я смог объяснить 
все нюансы проекта слушателям, поэтому беседа  
с комиссией прошла успешно.

Как учащийся на очном отделении студент, 
сколько времени в неделю ты должен уделять  
работе в компании?

На данный момент 20 часов неделю. Однако это время 
может варьироваться от 20 до 40 часов.

Пару напутственных слов для наших студентов.
Не бойтесь пробовать себя в чем-то новом. Ставьте 

цели и достигайте их. Однако главное, найдите то,  
что вам действительно нравится, и пусть ваше хобби 
станет любимой работой.

О КУРСАХ
В октябре в ИПС НГТУ им.Р.Е. Алексеева стартуют курсы 

по программированию на языках C++ и Java. После 
успешного прохождения обучения, помимо качественных 
и актуальных знаний, вы получите удостоверение 
о повышении квалификации и что самое главное, 
возможность пройти оплачиваемую стажировку с даль-
нейшим трудоустройством в IT-компанию.

Подробнее: https://clck.ru/HwWQ6
Тел. 8(831)436-73-33, 8(831) 432-25-79

Анна Рыбакова,
16-ИТД

О СТАЖИРОВКЕ
Отбор кандидатов на стажировку проходит  

на конкурсной основе. Чтобы принять в нем участие,  
необходимо отправить резюме по адресу probation@mera.ru.

Отбор происходит в три этапа:
• рассмотрение резюме;
• интервью;
• проектное собеседование, которое складывается   

из оценки знаний по программированию 
и английскому языку.

Кандидаты, успешно прошедшие отбор, приглашаются 
на стажировку. 

Более подробно вы можете узнать на сайте: 
mera.ru/career/probation
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IT- СМЕНА 2019

Лето… Прекрасная пора! Хочется не только отдыхать, 
но и проводить время с пользой?! Тогда «IT-смена» - 
именно то, что тебе нужно! Двухнедельный отдых  
на берегу Горьковского моря в кругу друзей, насыщенный  
культурными и спортивными мероприятиями,  
приправленный интересными научно-популярными  
лекциями, мастер-классами и возможностью придумать  
и представить свой собственный IT-проект.

Этим летом в период с 5 по 19 июля на базе спортивно- 
оздоровительного лагеря «Ждановец» для студентов 
Института радиоэлектроники и информационных  
технологий прошла третья летняя студенческая учебно- 
практическая «IT-смена», являющаяся частью крупного 
образовательного проекта ИРИТ «IT-школа».

В этом году профильную смену посетило рекордное 
количество студентов - более 50 человек. Первоначально  
IT-смена была ориентирована на студентов первого 
года обучения, которые только начинают знакомиться  
с выбранными специальностями. Но третья смена  
привлекла и студентов старших курсов, которые заинте-
ресовались проектной деятельностью.

Главная цель проекта – рост уровня профессиональных 
знаний студентов путем проведения научно-популярных 
лекций и прикладных мастер-классов от специалистов 
различных IT-компаний города и области. Лекторий  
позволяет участникам ближе познакомиться со сферой 
деятельности, которую они выбрали, поступив в ИРИТ. 

В программу входили лекции на темы «Основные 
тезисы при составлении проекта», «Создание презен-
таций», в ходе которых были получены практические 
навыки по разработке собственного проекта от стадии 
«идеи» до его защиты, рассмотрены основные составля-
ющие проекта, разобраны главные ошибки в создании 
презентаций и возможности их исправления.

Приглашенный гость из NetCracker рассказал,  
что сейчас популярно в мире IT. Спикер с лекцией 
«3D-прототипирование» также сообщил о самых  
перспективных и востребованных профессиях в сфере IT, 
связанных с виртуальной и дополненной реальностью.

Кроме лекций, связанных с информационными  
технологиями, были и занятия, направленные  
на развитие личностных качеств студентов. На тренинге  
Михаила Чирикова «Коммуникация в цель» студенты  
развивали свои коммуникативные навыки, обращаясь  
к психологическим моделям построения повествования,  
учились заинтересовать аудиторию, к которой  
обращаются, искали возможность грамотно  
ответить на фразы, способные привести к конфликту.

Директор ИРИТ профессор кафедры «Информационные 
радиосистемы» Александр Валерьевич Мякиньков 
провел демонстрацию радиолокатора, установленного  
на собственное транспортное средство, рассказал 
о развитии радиоэлектроники в нашей стране и перспек-
тивности данного направления.
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В ходе смены участники разделились на команды 
для разработки проектов, способствующих внедрению 
информационных технологий в НГТУ им. Р.Е. Алексеева, 
в рамках программы «Цифровой университет». В конце 
смены все проекты были успешно защищены, а проект 
«VR-экскурсия» по территории лагеря «Ждановец», 
получивший первое место, воплотился в жизнь.  
Проектная деятельность дарит студентам большой опыт: 
научно-исследовательский (проработка актуальности  
и возможности реализации своего проекта), коммуника-
тивный (работа в команде, защита проекта).

Участники «IT-смены» не забывали и отдыхать. Кроме 
запоминающихся лекций, мастер-классов и работы  
над проектом, они принимали активное участие во всех 
культурных и спортивных мероприятиях, проводимых  
в СОЛ «Ждановец».

Я сама являлась участником «IT-смены 2019» 
года. Многие полагают, что человек, связанный с IT- 
технологиями – программист. Но на самом деле в IT-сфере  
существует большое количество специальностей, поэтому 
в ходе лекций в СОЛ «Ждановец» мы познакомились  
со многими направлениями этой огромной, активно 
развивающейся области. Неоценимый опыт и много  
положительных эмоций мне подарила проектная  
деятельность. Багаж знаний, полученный в ходе этой 
смены, несомненно, пригодится в процессе обучения  
в университете. После защиты проекта и написания  
отчета мне была зачтена летняя учебная практика,  
что приятно порадовало. В свободное время я общалась  
с друзьями и участвовала в культурной и спортивной 
жизни лагеря. Хотелось бы и в следующем году вернуться 
в СОЛ «Ждановец».

Ирина Никонова,
17-ИТС
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В ИРИТ в этом году поступило, как всегда, самое 
большое число первокурсников в НГТУ. И в пред-
дверии наступающих занятий мы спросили будущих 
студентов, что двигало ими при выборе специаль-
ности и чего они ожидают от предстоящей учёбы!

Я выбрала это направление («Информационные 
системы и технологии»), потому что всегда пред-
ставляла, что буду либо программистом, либо 
инженером. Когда училась в 11 классе поняла, 
что мне ближе программирование. Я начала 
интересоваться информационной безопасностью, 
и, когда в институте заполняла бумаги, выбрала 
именно этот профиль подготовки. Так я и попала 
в группу 19-ИСТ-1. 

Мои ожидания от учёбы очень большие, ведь я 
думаю, что будет много новых сложных, но, вместе 
с тем, познавательных вещей, которые надо 
изучить, чтобы в будущем было легко работать. 
Также хочется провести яркую студенческую жизнь! 
Хочу участвовать во многих мероприятиях универ-
ситета. И, самое главное, познакомиться с интерес-
ными людьми и завести друзей.

Анастасия Соврачева (гр. 19-ИСТ-1) 

Я выбрал направление «Радиоэлектронные 
системы», потому что вижу перспективы в его 
дальнейшем развитии. Кроме того, радиофизика - 
это одна из тех наук, которые всегда будут актуальны.  
Ожидания от учебы самые положительные. 
С первых чисел сентября буду стараться влиться 
в политеховскую насыщенную жизнь и участвовать 
в различных мероприятиях.

Олег Салангин (гр. С19-РЭС)

При выборе направления я полагался  
на несколько факторов: собственное мнение, 
советы родителей и друзей, престижность вуза 
и возможность дальнейшего трудоустройства. 
Компьютеры сейчас могут решать практически 
любые задачи, начиная от обычного калькулятора 
и заканчивая управлением крупнейшими АЭС. 
Я хочу престижную профессию, которая отвечает 
требованиям времени, поэтому решил поступать 
в ИРИТ. 

От учебы ожидаю получить твердые 
знания в радиотехнической области, 
а также хочу завести новых друзей!

Иван Серебренников (гр. С19-РЭС)

ОЖИДАНИЯ И РЕАЛЬНОСТЬ
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Я выбрал это направление («Информатика 
и вычислительная техника»), так как оно показалось 
мне наиболее перспективным. Также года 2 назад 
мне довелось побывать внутри здания корпорации 
Intel, где меня впечатлили обстановка и царящая 
там атмосфера. 

Я уверен, что в стенах Нижегородского политеха 
мне дадут все необходимые знания для того, чтобы 
дальше уверенно шагать по жизни. Вы спросите, 
почему я так убежден в этом? Ответ прост: знакомые 
и родные, отучившиеся здесь, остались довольны 
своим выбором. И я был бы не прочь пойти по их 
стопам.

Егор Тимофеев (гр. 19-ИВТ-1)

В первую очередь, это направление («Информа-
ционные системы и технологии») я выбрала потому, 
что у меня есть родственники, работающие в IT-сфере. 
Я с детства много слышала об их профессии. Поэтому 
я решила пойти учиться на техническое направ-
ление еще в 8 классе, чуть позже определившись, 
кем же все-таки я хочу быть. 

Честно говоря, я не знаю, чего ожидать от учебы. 
Все время что-то учить - для меня привычное 
состояние. Конечно, тут будет иная обстановка 
и подача информации, нежели в школе, но суть, 
должно быть, останется прежней.

Анастасия Кантинова (гр. 19-ИСТ-4)

Я с 8 класса понимал, что хочу связать свою 
жизнь с технической специальностью, потому что 
больше нравились и лучше давались точные науки. 
Где-то в 9 классе я понял, что хочу более углубленно 
изучать программирование, так как за этим - 
современность и будущее. 

Конкретно направление («Инфокоммуникационные 
технологии и системы связи») выбирал, 
исходя из охвата знаний, которые смогу полу-
чить. Показалось, что тут я смогу устроиться 
как в индустриальной, так и в постиндустриальной 
сфере. Сейчас я сильно заряжен на активную 
студенческую жизнь. Все в один голос твердят, 
что это интересно, но в то же время сложно. 
Надеюсь, что получится себя реализовать как в учебе, 
так и за ее пределами. Главная цель, помимо 
впитывания знаний, - попасть в сборную НГТУ 
по баскетболу. С нетерпением жду начала учебного 
года!

Дмитрий Быков (гр. 19-ИТС)

Не прошло и недели, как наши первокурсники 
приняли участие в первом (после линейки 2 сентября) 
массовом событии университетского масштаба –  
Фестивале студенческих объединений. В новинку это 
мероприятие пришлось и остальным политехникам. 
Итак, 6 сентября в 6 корпусе НГТУ собрались 
представители студенческих отрядов, клубов  
и советов, чтобы рассказать новоиспечённым 
политехникам о своей деятельности.

С первокурсниками знакомились Профком, 
Студенческий совет, отряды «Сила тока», «Альянс», 
«Всплеск», «Авангард», «Ассорти», «Квант», 
«Эталон», Студенческий клуб НГТУ, медиацентр  
«ПолиТеле!», РСМ, Студенческий патриотический 
клуб. 

Это было яркое и запоминающиеся мероприятие. 
Мне необходимо было узнать всё о студенческих 
организациях политеха, и ребята сделали это просто 
замечательно. День получился не только познава-
тельным, но и увлекательным. Интересные игры 
и интерактивы привлекали внимание и позволили 
познакомиться с ребятами из организаций

Из минусов хотелось отметить громкие фоновые 
звуки (музыка и речи в микрофон), которые мешали 
разговаривать с ребятами об их деятельности.

Анастасия Лебедева, (гр. 19-ИТС)

Фестиваль прошел довольно интересно и позна-
вательно для первокурсников. Думаю, что каждый 
нашел для себя то дело, то объединение, в котором 
он хотел бы принять участие. Все те, кто его про-
водил, были заинтересованы в привлечении новых 
людей, что позволило мероприятию быть душевным, 
несмотря на суматоху.

Думаю, что для такого фестиваля нужно больше 
времени, потому что узнать про все объединения 
за 30 минут большого перерыва довольно непросто, 
особенно, если на пары нежелательно опаздывать.

Полина Рыжова, (гр. 19-ИТС)

Кирилл Евстигнеев,
18-РЭС
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СПОРТ – ЭТО ЖИЗНЬ!

Традиционно одним из главных спортивных 
событий осени является «Кубок Первокурсника».  
Турнир проводится по мини-футболу, волейболу,  
баскетболу, настольному теннису, лёгкой атлетике 
и шахматам. В первенстве вуза участвуют первокурсники, 
представители всех институтов опорного университета.  
В этом году команда ИРИТа находится под руководством 
Василия Сергеевича Миюзова.

Василия Сергеевича в нижегородской легкой 
атлетике знают и уважают. Он воспитал многих 
талантливых спортсменов-нижегородцев, призеров 
на кубке Союза, участников Олимпийских игр. 
Уже более 40 лет Василий Сергеевич преподает 
в нашем университете физическую культуру, тренирует 
ребят-легкоатлетов, выступает организатором и судьей 
на разных соревнованиях.

Василий Сергеевич, расскажите, как вы 
связали свою жизнь со спортом, почему именно 
легкая атлетика?

Я стал заниматься с 8 класса, после школьных  
соревнований, на которых выиграл забег у старше-
классников. Меня взяли в секцию по легкой атлетике, 
начал заниматься, пока не получил серьезные 
травмы. После этого тренировался, чтобы в институте 
сдать зачеты. Конечно, я люблю и другие виды спорта. 
Собирались, играли в футбол по воскресеньям, бассейн 
хотя бы раз в неделю.

Как вы сейчас тренируете молодых спортсменов?
Мы тренируемся для пробегов, участия в вузовской  

Универсиаде. Эстафетные пробеги дважды в год –  
осенью и летом, за призы газеты «Нижегородская Правда» 
и призы Правительства Нижегородской области,  
где все время мы в призерах. Проводим Спартакиаду 
зимой и летом, а также организуем «Новогодние старты»  
в манеже.

Легкоатлетам устроил такой график занятий: 
я прихожу в 11, а ухожу, когда закончим тренировку. 
Они договариваются между собой, как учеба у них 
заканчивается, они приходят в любое время – так удобнее. 
Три-четыре раза в неделю тренируемся обязательно. 

Если появляются способные 
ребята, то я довожу их  
до определенного уровня 
и передаю тренерам, своим 
коллегам, которые работают 
в области. Два брата 
Вдовиных, выпускники ИРИТа, 
у меня начинали заниматься 
легкой атлетикой, я их  
привлек, сейчас они работают, 
тренируются. Андрей – 
трехкратный чемпион мира 
по легкой атлетике, состоит 
в паралимпийской сборной 
России по летним видам спорта.

Какая у вас цель 
на ближайшее время?

В мае этого года мне 
позвонили, уговорили быть ответственным за спортив-
ную команду ИРИТа.

Решил заняться. ИРИТ – это ведущий институт в вузе, 
здесь часто встречаются спортивные ребята. Так как  
начал работать в ИРИТе, то в спартакиаде первое  место  
мы должны обязательно занять. Подбираю команду,  
чтобы нас близко никто не смог обыграть, по крайней  
мере, в легкой атлетике.
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Я хочу договориться и выделить им время, чтобы они 
могли у нас в манеже заниматься.

«Мы выражаем благодарность Василию Сергеевичу  
за поддержку нашей команды на этом этапе 
соревнований! Также мы очень признательны  
Александру Дмитриевичу Филинских, который всегда 
помогает нам в сложных ситуациях. Эти соревнования  
действительно были важны для нас, они принесли  
самые яркие впечатления, наравне с Первенством  
России и Спартакиадой. А для команды, которая  
принимает первый раз участие в летнем сезоне,   
это серьезное испытание на стойкость и характер»

Ильдар Таликов, капитан сборной НГТУ 
по академической гребле

Какой совет студентам вы дадите для поддержа-
ния здоровья?

Если по полчаса в день хотя бы делать зарядку, 
то уже большая польза будет. Пока молодые, не думают 
о здоровье, а потом взрослеют и болезни начинаются. 
Как-то неправильно сделано у нас, что 4 часа занятие 
один раз в неделю, а надо по 1 часу 4 раза в неделю, 
было бы пользы больше. Вот мы на парах говорим 
ребятам, чтобы работали над комплексом упражнений, 
нацеливаем на домашние тренировки. Заниматься 
необходимо просто!

Чтобы попасть в команду, нужна какая-то 
спецподготовка, или может прийти любой желаю-
щий?

Конечно, я спрашиваю, занимались ли они чем-то 
раньше. Некоторые занимались, а некоторые начинают 
с нуля. Вот мальчик с ИНЭУ пришел в прошлом году  
без подготовки, стал заниматься – по первому разряду 
пробежал. Приглашаю всех, конечно, и никого не 
выгоняю. Хотят заниматься – пусть занимаются, хотя бы  
для здоровья. Бывает, что многие походят месяц-два  
и устают. Я понимаю, с учебой тяжело выделять  
достаточно времени, а тем, кто далеко живет, тем более.

Какие сборные есть в НГТУ и как можно туда 
попасть?

В настоящее время мы проводим «Кубок  
Первокурсника», где все ответственные за институты 
отбирают для своих команд сильнейших, приглашают 
тренироваться. У нас есть сборные практически 
 по всем видам спорта: мини-футбол, волейбол, баскетбол  
(мужской и женский), тяжелая атлетика (гиревой спорт 
и пауэрлифтинг), настольный теннис, легкая атлетика, 
лыжи. В июне, Александр Дмитриевич Филинских  
попросил меня представлять команду гребцов на втором 
этапе летнего сезона студенческой гребной лиги. 
Там нам выдали лодку (модель WinTech, восьмерка 
распашная с рулевым). Она огромная, наверное, метров 
40 длиной. Теперь ребята на ней тренируются. 

Мария Галанина,
16-ИТД
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АКТИВИСТ ИЛИ ОТЛИЧНИК? РАЗБИВАЕМ СТЕОРЕОТИПЫ

Традиционно деятельность в университете  
подразделяют на четыре категории: учебная, спортивная,  
научая и общественная. И так сложилось, что активистов  
студенческих объединений и стахановцев образова-
тельного фронта невольно противопоставляют друг  
другу. «Радио+» заинтересовал этот вопрос, и мы решили  
разобраться, как это работает и почему.

В высшее учебное заведение люди поступают, чтобы 
получить образование. Каждый понимает это по-своему, 
но знание все равно остается первостепенным.

С другой стороны, многогранности человеку придает 
его широкий кругозор, а не бесконечно недостижимый 
идеал в отдельно взятой области науки или техники. 
Поэтому здесь уже каждый человека выбирает,  
как повышать свою эрудированность.

В этом плане помогают студенческие организации. 
Благо, их в Нижегородском политехе немало.

Во-первых, активная жизнь в университете учит  
следить за временем и правильно его распределять. 
Этот навык будет полезен как в учебе, так и после неё.

Во-вторых, при занятости в студенческой организации 
не миновать интересных знакомств и взаимодействия  
с потоком людей. Разве это не классно?

В-третьих, у каждой организации есть хотя бы одно 
традиционное мероприятие. И его проведение требует,  
в первую очередь, большой ответственности и самоорга-
низации. Никто не будет возражать, если в списке поло-
жительных качеств он или она сможет написать «ответ-
ственность»? Скорее всего, нет.

Ещё одна особенность активистов – отдаваться своему 
делу, мероприятию, организации целиком и полностью. 
Это максимально заряженные на успех люди.  
Большинство из них питается кофе и едой из «Спара»,  
а также положительными отзывами людей об их работе.

Ну и финальным штрихом портрета любого члена 
любой студенческой организации будет открытость.  
Активисты очень рады новым лицам и со слезами  
провожают «старичков» на заслуженную студенческую 
пенсию. Эти люди, сплоченные одним большим делом, 
всегда готовы к новым приключениям. Активная жизнь  
в университете – это множество квартирников, репетиций, 
бесконечные собрания допоздна, «обед пополам»  
и масса всего интересного.

А теперь скажите, разве не этими же качествами  
обладает «прилежный студент»? Ответственность,  
самоорганизация, открытость знаниям, умение ладить  
с окружающими, тайм-менеджент? Кажется, все сходится. 
Так разве активист не может быть отличником, 
а отличник – активистом? Наш ответ – МОЖЕТ!  
Осталось только придумать, как! Но это уже совсем другая  
история...

Также в рамках этой статьи мы провели социологиче-
ский опрос среди 150 студентов ИРИТ. Студентам задали 
вопрос, в какой же области они хотели бы преуспеть, 
если бы им дали такую возможность. Лидирующую  
позицию заняли учеба и наука. Культура оказалась  
на втором месте, обойдя общественное дело и спорт,  
которые поделили между собой третье место.

Надеемся, что это не только слова, и в скором будущем 
мы встретим имена наших студентов в списке самых  
молодых изобретателей 21 века. Успехов!

Екатерина Глумова,
М19-ИСТ-4
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ENGLISH PAGE

Hello, dear readers! We would like to congratulate you with the new school year. We hope you had a great summer. 
On this occasion we have prepared some English tasks to remember the grammar and vocabulary material. Let’s get 
started! First, check yourself with a mini-test to find out the level of your English. Do not forget to compare the results with 
your friends, it’s going to be fun :)

1. He _______ music
        - like
        - don’t like
        - is interested in
        - listens

2. I _______ asleep
        - felt
        - fell
        - turned
        - had

3. I _________ what to say
        - didn’t knew
        - wasn’t know
        - had no idea
        - not understood

4. Everyone _______ mistakes
        - do
        - does
        - make
        - makes

5. It’s very kind _____ you to help me
        - of
        - from
        - about
        - at

6. I look forward _____ you again
        - to see
        - to seeing
        - see
        - for

7. If I _____ the answer, I _____ you
        - know, will say
        - hear, would inform
        - will know, will help you
        - knew, would tell

8. At 6 p.m. I started to get angry 
with him because he was late _____
        - as usual
        - in general
        - typically
        - usually

9. When you stay in a country for 
some time you get used to the 
people’s ______ of life. 
        - habit 
        - custom 
        - way 
        - system

10. I can’t find my keys anywhere - 
I ____ have left them at work. 
        - can 
        - must 
        - ought 
        - would

Do you like literature? We really do! That is why we propose the following task: try to recognize the passage of the 
famous poem, which was written by Russian author and adapted for foreigners. Then choose the right poet.

Farewell, my good friend, farewell.
In my heart, forever, you’ll stay.
May the fated parting foretell

That again we’ll meet up someday.

It pleases me that I am not your hurt,
It pleases me that you are not my illness,

That as we step upon the heavy Earth,
Its solidness shall never drift beneath us.

1. Константин Симонов
2. Сергей Есенин
3. Николай Некрасов
4. Александр Блок

1. Александр Пушкин
2. Марина Цветаева
3. Евгений Евтушенко
4. Федор Тютчев

9-10 correct answers - upper-intermediate, 
7-8 correct answers - intermediate, 
5-6 correct answers -pre-intermediate, 
3-4 correct answers - elementary, 
1-2 correct answers - beginner.

The answer keys to the test you can find on the      
back page

Любовь Васильева, М19-ИСТ-2
Марина Сергачева, 16-ИТД
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